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FARMACIE

il bollettino

Il Covid torna a far paura,
in pochi giorni 7 decessi
I ricoverati ora sono 38

Silva Collecchia / LA SPEZIA

La Tac si rompe e i pazienti in 
attesa di sottoporsi all�impor-
tante esame diagnostico sono 
stati mandati a casa. E� acca-
duto ieri mattina nel reparto 
di  Radiologia  dell�ospedale  
San Bartolomeo di Sarzana. 
Per fortuna il macchinario si Ë 
guastato attorno alle 12 e i pa-
zienti prenotati erano rimasti 
solo quattro. Immediatamen-
te Ë scattato il protocollo per 
la soluzione del guasto e la 
Tac Ë stata riavviata in iremo-
tow. Nonostante ciÚ la Tac sa-
r‡ nuovamente a regime a par-
tire da domani alle 14.

I  quattro  pazienti  riman-
danti a casa per il guasto im-
provviso del macchinario so-
no  stati  ricollocati.  La  Tac  
dell�ospedale  San  Bartolo-
meo di Sarzana Ë stata acqui-
stata nel 2014 quando la Ra-
diologia  dell�ospedale  era  
una  struttura  complessa  di  
Asl5 con un primario dedica-
to  al  pari  della  Radiologia  

dell�ospedale  della  Spezia.  
Successivamente  le  scelte  
aziendali hanno portato all�ac-
corpamento della Radiologia 
sarzanese a quella spezzina. 

´Il servizio di Radiologia e 
Diagnostica per Immagini de-
lo San Bartolomeo di Sarzana 
Ë fondamentale per la gestio-
ne dell'attivit‡ clinica grazie 
all'utilizzo di importanti stru-

menti tecnologici e la sospen-
sione dell�attivit‡ di una Tac 
per guasto Ë sempre una cosa 
importante - dicevano ieri al 
San Bartolomeo o speriamo 
che l�aggiustino in fretta. Un 
ospedale non puÚ restare  a  
lungo senza poter utilizzare 
la Tac. Ricordiamo che il San 
Bartolomeo ospita anche il re-

parto dedicato ai  contagiati  
dal Covidª. 

Asl5 ha assicurato la piena 
ripresa dell�attivit‡ diagnosti-
ca gi‡ da oggi pomeriggio e 
pertanto non vi dovrebbero es-
sere  ulteriori  disservizi.  La  
protesta Ë subito sfociata sul-
le pagine locali di Facebook . 
´Un ospedale fantasma come 
Sarzana ha la Tac non funzio-
nante . Se capiti al Pronto Soc-
corso e ne hai bisogno devi 
aspettare un� altra ambulanza 
e  andare  all�ospedale  della  
Spezia con tempi dilatati . Il di-
sagio c�Ë stato soprattutto per 
gli accessi in Pronto alle perso-
ne con disabilit‡ª ha riferito 
un utente. 

Ma non Ë tutto. Ieri disagi ci 
sono stati anche all�ospedale 
della  Spezia  a  causa  di  un  
ascensore guasto e per accede-
re ai reparti le persone sono 
state costretti a fare due piani 
di scale. ́ Ho visto persone an-
ziane con bastone fare fatica a 
salire e scendere, vergognaª 
ha segnalato una donna. Per 
la Asl spezzina quella di ieri Ë 
stata una giornata difficile. 

Naturalmente molte perso-
ne hanno protestato, ma non 
c�Ë stato nulla da fare. L�ascen-
sore non funzionava e sono 
stati costretti a fare le scale a 
piedi. Purtroppo che all�ospe-
dale  della  Spezia  si  rompa  
qualcosa non Ë un fatto raro. 
Il vetusto ospedale cittadino 
sta sopperendo, come puÚ, al-
la mancata realizzazione del 
Felettino. A met‡ novembre 
scade il bando per l�aggiudica-
zione del maxi appalto, ma cir-
cola voce che  anche  questa 
volta  la  data  sar‡  rimanda-
ta.�  © RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA

C�Ë fermento per le nuove no-
mine ai vertici di Asl5. Con il 
pensionamento del direttore 
amministrativo  Antonello  
Mazzone,  entro  la  fine  
dell�anno dovr‡ essere nomi-
nato il suo sostituto. Il candi-
dato designato sarebbe l�at-
tuale direttore socio sanita-
rio Maria Alessandra Massei. 
Un manager della sanit‡ pub-
blica molto preparata, capa-
ce e in possesso di tutti i titoli 
necessari per ricoprire il ruo-
lo di direttore amministrati-
vo. Massei in questi anni di 
servizio alla Spezia ha sem-
pre dimostrato competenza 
e disponibilit‡ anche nei mo-
menti pi˘ bui della pande-
mia. La nomina a direttore 
amministrativo  di  Massei,  
stando ai rumors anche geno-
vesi, pare sia sostenuta dal di-
rettore generale di Asl5 Pao-
lo Cavagnaro e anche in Re-
gione il icambiow da diretto-
re socio sanitario a direttore 
amministrativo di Massei  Ë 
visto di buon occhio. 

La partita pertanto ora si 
giocherebbe tutta sul nome 
di chi andr‡ a ricoprire il ruo-
lo di direttore Socio sanitario 
di Asl5. Un ruolo strategico 
nella politica sanitaria locale 
legato ai progetti  di imple-
mentazione dei servizi sani-
tari territoriali che sono desti-

nati a diventare centrali nel-
le cure dei pazienti. Il fulcro 
delle cure territoriali Ë il Di-
stretto sociosanitario che na-
sce come unit‡ organizzati-
va aziendale deputata all�in-
tegrazione dei processi a fa-
vore del paziente. Sarebbero 
gi‡ scattati alcuni interessati 
a ricoprire il ruolo di diretto-
re Sociosanitario di Asl5. In 
particolare ci sarebbe un pro-
fessionista molto quotato del 
posto che ha lavorato prima 
in  zona  e  successivamente  
fuori Regione che ambirebbe 
all�incarico, ma stando alle 
voci di corridoio il suo back 
ground politico non collime-
rebbe con la linea di scude-
ria. In ogni caso i mesi passa-
no in fretta e la nomina del 
nuovo direttore deve arriva-
re entro la fine dell�anno. La 
partita si gioca a Genova. �

S.COLL.

SARZANA

Altri due pazienti spezzini po-
sitivi al  Covid sono deceduti 
all�ospedale  San  Bartolomeo  
di Sarzana. Con quelli del gior-
no prima sono 7 i decessi per 
Covid che si sono verificati in 
una manciata di giorni al San 
Bartolomeo. Un numero alto 
che non si registrava da molto 
tempo.

Il bollettino di ieri ha riporta-
to la scomparsa di un uomo di 
70 anni e di una donna di 96. 
Domenica scorsa Asl5 ha refer-

tato 49 nuovi tamponi positivi 
e attualmente gli spezzini af-
fetti  dal  coronavirus  sono  
1754. I pazienti postivi ricove-
rati negli ospedali locali sono 
in tutto 38: uno in pi˘ rispetto 
al giorno prima. Al San Barto-
lomeo di Sarzana nei reparti 
Covid si trovano ricoverate 34 
persone e gli altri quattro sono 
ricoverati  nell�ospedale della  
Spezia. Un paziente Ë in Tera-
pia Intensiva. Sono 657 i nuo-
vi positivi registrati nelle ulti-
me 24 ore in Liguria, a fronte 
di 776 tamponi molecolari a 
cui si aggiungono 3.669 test 
antigenici  rapidi,  secondo  il  
bollettino della Regione che ri-
porta 599.229 casi positivi to-
tali da inizio emergenza.

La provincia con il maggior 
numero di positivi Ë quella di 
Genova con 7.356 (194 meno 
di ieri), segue Savona, dove i 
positivi sono 2.214, La Spezia 
con 1.749 e Imperia 1.737 . So-

no 657 i nuovi positivi registra-
ti nelle ultime 24 ore in Ligu-
ria, a fronte di 776 tamponi 
molecolari a cui si aggiungono 
3.669 test antigenici rapidi. 

Ricordiamo che Ë stato pro-
rogato al  31 dicembre 2022 
l�obbligo vaccinale per gli eser-
centi le professioni sanitarie e 
gli operatori di interesse sani-
tario. Per tutti i lavoratori im-
pegnati in strutture residenzia-
li socio-sanitarie e socio-assi-
stenziali, il personale che svol-
ge a qualsiasi titolo la propria 
attivit‡ lavorativa nelle struttu-
re per esempio ospedali, resi-
denze sanitarie assistite, am-
bulatori, studi medici e odon-
toiatrici, centri diagnostici, ad 
esclusione dei contratti ester-
ni e gli studenti dei corsi di lau-
rea impegnati nello svolgimen-
to di tirocini per l�abilitazione 
all'esercizio delle  professioni  
sanitarie. �

S.COLL. Maria Alessandra Massei

la polemica

Natale (Pd) preoccupato
´LŽassunzione degli Oss
slitta allŽinizio del 2022ª

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Farina, via Vittorio Veneto 297 
Sarzana
Accorsi, via Gori
Lerici
Padre Pio, via Fiascherino (Tella-
ro)
Portovenere
Balzarotti, via Garibaldi
Vezzano Ligure e Arcola
Tonelli, via Provinciale 
Levanto
Moderna, corso Italia
Val di Vara
Oppicini (Brugnato), San Rocco 
(Piana Battolla)
Varese Ligure
Basteri, piazza V. Emanuele
Luni
Degli Oleandri (Serravalle)
S. Stefano Magra
Salvan, via Cisa Sud

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198
Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715Ieri il guasto alla Tac ha comportato qualche disagio

Giornata nera 
per i nosocomi: 
al SantŽAndrea 
si Ë rotto un ascensore

direttore amministrativo asl5

Antonello Mazzone 
va in pensione
CŽË Massei in pole

Il test del tampone

L�Asl 5 ha chiuso il bilancio 
2021 con un dato positivo di 
poche migliaia di euro. Pi˘ o 
meno come quello preceden-
te. 

´Dal bilancio emerge un da-
to drammatico: come puÚ so-
stenere il pagamento annua-
le di 17 milioni di euro del ma-
xi canone che Asl 5 dovr‡ pa-
gare al privato che vincer‡ la 
gara per la realizzazione del 
Felettino? - evidenzia il consi-

gliere regionale del Pd Davi-
de Natale - I numeri non men-
tono, sar‡ impossibile per l�A-
sl sostenere quell�esborso. A 
meno che la giunta non vo-
glia colpire ulteriormente la 
sanit‡  pubblica  autorizzan-
do i vertici della sanit‡ spezzi-
na a tagliare i servizi e a bloc-
care le assunzioniª.

Natale spiega, come da fon-
ti  sindacali  giunga  notizia  
che ancora adesso non sono 

state completate le assunzio-
ni degli 159 Oss che dovreb-
bero sostituire quelli licenzia-
ti da Coopservice. Delle 60 ul-
teriori assunzioni, annuncia-
te ancora nessuna certezza. 
Dovevano entrare in servizio 
il 1∞ dicembre ma la loro as-
sunzione sta slittando ai pri-
mi mesi del prossimo anno, 
come nei giorni scorsi ha ri-
sposto il neo assessore Grata-
rola ad un�interrogazione del-
lo stesso consigliere del Pd. 

´Dal concorsone degli in-
fermieri svolto a livello regio-
nale dovevano arrivarne in  
Asl 5 70 : dalle delibere si leg-
ge che invece sono 66 e di que-
sti 7 sono gi‡ alle dipendenze 
dell�Asl con contratti a tempo 
determinato quindi saranno 
assunti soltanto 59 infermie-
ri o ricorda Davide Natale - 

Non  saranno  aggiuntivi  ri-
spetto a quelli in servizio in 
quanto, molti dei quali oggi 
assunti in Asl5 con contratti a 
tempo determinato saranno 
chiamati presso l�Asl 4, quan-
ti sono?Chi coprir‡ il loro po-
sto?  Sono  preoccupato  nel  
Piano del Fabbisogno Trien-
nale del Personale lAobiettivo 
Ë quello di ieliminare gli at-
tuali 80 incarichi a tempo de-
terminato per sostituirli con 
altrettante assunzioni a ruo-
low ma di queste assunzioni 
non c�Ë traccia nella program-
mazione. Nel frattempo altre 
persone lasciate a casa, le pri-
me a fine ottobre le successi-
ve  a  novembre.  PresenterÚ  
un�interrogazione al riguar-
doª �

S.COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

emergenza allȅospedale san bartolomeo

Sarzana, guasto alla Tac
Pazienti rimandati a casa
Lȅinconveniente si Ë registrato alle 12, quando erano ancora in lista 4 persone
LȅAsl: ́ Lȅapparecchiatura sar‡ nuovamente a pieno regime da domani alle 14ª 
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FARMACIE

il bollettino

Il Covid torna a far paura,
in pochi giorni 7 decessi
I ricoverati ora sono 38

Silva Collecchia / LA SPEZIA

La Tac si rompe e i pazienti in 
attesa di sottoporsi all�impor-
tante esame diagnostico sono 
stati mandati a casa. E� acca-
duto ieri mattina nel reparto 
di  Radiologia  dell�ospedale  
San Bartolomeo di Sarzana. 
Per fortuna il macchinario si Ë 
guastato attorno alle 12 e i pa-
zienti prenotati erano rimasti 
solo quattro. Immediatamen-
te Ë scattato il protocollo per 
la soluzione del guasto e la 
Tac Ë stata riavviata in iremo-
tow. Nonostante ciÚ la Tac sa-
r‡ nuovamente a regime a par-
tire da domani alle 14.

I  quattro  pazienti  riman-
danti a casa per il guasto im-
provviso del macchinario so-
no  stati  ricollocati.  La  Tac  
dell�ospedale  San  Bartolo-
meo di Sarzana Ë stata acqui-
stata nel 2014 quando la Ra-
diologia  dell�ospedale  era  
una  struttura  complessa  di  
Asl5 con un primario dedica-
to  al  pari  della  Radiologia  

dell�ospedale  della  Spezia.  
Successivamente  le  scelte  
aziendali hanno portato all�ac-
corpamento della Radiologia 
sarzanese a quella spezzina. 

´Il servizio di Radiologia e 
Diagnostica per Immagini de-
lo San Bartolomeo di Sarzana 
Ë fondamentale per la gestio-
ne dell'attivit‡ clinica grazie 
all'utilizzo di importanti stru-

menti tecnologici e la sospen-
sione dell�attivit‡ di una Tac 
per guasto Ë sempre una cosa 
importante - dicevano ieri al 
San Bartolomeo o speriamo 
che l�aggiustino in fretta. Un 
ospedale non puÚ restare  a  
lungo senza poter utilizzare 
la Tac. Ricordiamo che il San 
Bartolomeo ospita anche il re-

parto dedicato ai  contagiati  
dal Covidª. 

Asl5 ha assicurato la piena 
ripresa dell�attivit‡ diagnosti-
ca gi‡ da oggi pomeriggio e 
pertanto non vi dovrebbero es-
sere  ulteriori  disservizi.  La  
protesta Ë subito sfociata sul-
le pagine locali di Facebook . 
´Un ospedale fantasma come 
Sarzana ha la Tac non funzio-
nante . Se capiti al Pronto Soc-
corso e ne hai bisogno devi 
aspettare un� altra ambulanza 
e  andare  all�ospedale  della  
Spezia con tempi dilatati . Il di-
sagio c�Ë stato soprattutto per 
gli accessi in Pronto alle perso-
ne con disabilit‡ª ha riferito 
un utente. 

Ma non Ë tutto. Ieri disagi ci 
sono stati anche all�ospedale 
della  Spezia  a  causa  di  un  
ascensore guasto e per accede-
re ai reparti le persone sono 
state costretti a fare due piani 
di scale. ́ Ho visto persone an-
ziane con bastone fare fatica a 
salire e scendere, vergognaª 
ha segnalato una donna. Per 
la Asl spezzina quella di ieri Ë 
stata una giornata difficile. 

Naturalmente molte perso-
ne hanno protestato, ma non 
c�Ë stato nulla da fare. L�ascen-
sore non funzionava e sono 
stati costretti a fare le scale a 
piedi. Purtroppo che all�ospe-
dale  della  Spezia  si  rompa  
qualcosa non Ë un fatto raro. 
Il vetusto ospedale cittadino 
sta sopperendo, come puÚ, al-
la mancata realizzazione del 
Felettino. A met‡ novembre 
scade il bando per l�aggiudica-
zione del maxi appalto, ma cir-
cola voce che  anche  questa 
volta  la  data  sar‡  rimanda-
ta.�  © RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA

C�Ë fermento per le nuove no-
mine ai vertici di Asl5. Con il 
pensionamento del direttore 
amministrativo  Antonello  
Mazzone,  entro  la  fine  
dell�anno dovr‡ essere nomi-
nato il suo sostituto. Il candi-
dato designato sarebbe l�at-
tuale direttore socio sanita-
rio Maria Alessandra Massei. 
Un manager della sanit‡ pub-
blica molto preparata, capa-
ce e in possesso di tutti i titoli 
necessari per ricoprire il ruo-
lo di direttore amministrati-
vo. Massei in questi anni di 
servizio alla Spezia ha sem-
pre dimostrato competenza 
e disponibilit‡ anche nei mo-
menti pi˘ bui della pande-
mia. La nomina a direttore 
amministrativo  di  Massei,  
stando ai rumors anche geno-
vesi, pare sia sostenuta dal di-
rettore generale di Asl5 Pao-
lo Cavagnaro e anche in Re-
gione il icambiow da diretto-
re socio sanitario a direttore 
amministrativo di Massei  Ë 
visto di buon occhio. 

La partita pertanto ora si 
giocherebbe tutta sul nome 
di chi andr‡ a ricoprire il ruo-
lo di direttore Socio sanitario 
di Asl5. Un ruolo strategico 
nella politica sanitaria locale 
legato ai progetti  di imple-
mentazione dei servizi sani-
tari territoriali che sono desti-

nati a diventare centrali nel-
le cure dei pazienti. Il fulcro 
delle cure territoriali Ë il Di-
stretto sociosanitario che na-
sce come unit‡ organizzati-
va aziendale deputata all�in-
tegrazione dei processi a fa-
vore del paziente. Sarebbero 
gi‡ scattati alcuni interessati 
a ricoprire il ruolo di diretto-
re Sociosanitario di Asl5. In 
particolare ci sarebbe un pro-
fessionista molto quotato del 
posto che ha lavorato prima 
in  zona  e  successivamente  
fuori Regione che ambirebbe 
all�incarico, ma stando alle 
voci di corridoio il suo back 
ground politico non collime-
rebbe con la linea di scude-
ria. In ogni caso i mesi passa-
no in fretta e la nomina del 
nuovo direttore deve arriva-
re entro la fine dell�anno. La 
partita si gioca a Genova. �

S.COLL.

SARZANA

Altri due pazienti spezzini po-
sitivi al  Covid sono deceduti 
all�ospedale  San  Bartolomeo  
di Sarzana. Con quelli del gior-
no prima sono 7 i decessi per 
Covid che si sono verificati in 
una manciata di giorni al San 
Bartolomeo. Un numero alto 
che non si registrava da molto 
tempo.

Il bollettino di ieri ha riporta-
to la scomparsa di un uomo di 
70 anni e di una donna di 96. 
Domenica scorsa Asl5 ha refer-

tato 49 nuovi tamponi positivi 
e attualmente gli spezzini af-
fetti  dal  coronavirus  sono  
1754. I pazienti postivi ricove-
rati negli ospedali locali sono 
in tutto 38: uno in pi˘ rispetto 
al giorno prima. Al San Barto-
lomeo di Sarzana nei reparti 
Covid si trovano ricoverate 34 
persone e gli altri quattro sono 
ricoverati  nell�ospedale della  
Spezia. Un paziente Ë in Tera-
pia Intensiva. Sono 657 i nuo-
vi positivi registrati nelle ulti-
me 24 ore in Liguria, a fronte 
di 776 tamponi molecolari a 
cui si aggiungono 3.669 test 
antigenici  rapidi,  secondo  il  
bollettino della Regione che ri-
porta 599.229 casi positivi to-
tali da inizio emergenza.

La provincia con il maggior 
numero di positivi Ë quella di 
Genova con 7.356 (194 meno 
di ieri), segue Savona, dove i 
positivi sono 2.214, La Spezia 
con 1.749 e Imperia 1.737 . So-

no 657 i nuovi positivi registra-
ti nelle ultime 24 ore in Ligu-
ria, a fronte di 776 tamponi 
molecolari a cui si aggiungono 
3.669 test antigenici rapidi. 

Ricordiamo che Ë stato pro-
rogato al  31 dicembre 2022 
l�obbligo vaccinale per gli eser-
centi le professioni sanitarie e 
gli operatori di interesse sani-
tario. Per tutti i lavoratori im-
pegnati in strutture residenzia-
li socio-sanitarie e socio-assi-
stenziali, il personale che svol-
ge a qualsiasi titolo la propria 
attivit‡ lavorativa nelle struttu-
re per esempio ospedali, resi-
denze sanitarie assistite, am-
bulatori, studi medici e odon-
toiatrici, centri diagnostici, ad 
esclusione dei contratti ester-
ni e gli studenti dei corsi di lau-
rea impegnati nello svolgimen-
to di tirocini per l�abilitazione 
all'esercizio delle  professioni  
sanitarie. �

S.COLL. Maria Alessandra Massei

la polemica

Natale (Pd) preoccupato
´LŽassunzione degli Oss
slitta allŽinizio del 2022ª

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Farina, via Vittorio Veneto 297 
Sarzana
Accorsi, via Gori
Lerici
Padre Pio, via Fiascherino (Tella-
ro)
Portovenere
Balzarotti, via Garibaldi
Vezzano Ligure e Arcola
Tonelli, via Provinciale 
Levanto
Moderna, corso Italia
Val di Vara
Oppicini (Brugnato), San Rocco 
(Piana Battolla)
Varese Ligure
Basteri, piazza V. Emanuele
Luni
Degli Oleandri (Serravalle)
S. Stefano Magra
Salvan, via Cisa Sud

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198
Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715Ieri il guasto alla Tac ha comportato qualche disagio

Giornata nera 
per i nosocomi: 
al SantŽAndrea 
si Ë rotto un ascensore

direttore amministrativo asl5

Antonello Mazzone 
va in pensione
CŽË Massei in pole

Il test del tampone

L�Asl 5 ha chiuso il bilancio 
2021 con un dato positivo di 
poche migliaia di euro. Pi˘ o 
meno come quello preceden-
te. 

´Dal bilancio emerge un da-
to drammatico: come puÚ so-
stenere il pagamento annua-
le di 17 milioni di euro del ma-
xi canone che Asl 5 dovr‡ pa-
gare al privato che vincer‡ la 
gara per la realizzazione del 
Felettino? - evidenzia il consi-

gliere regionale del Pd Davi-
de Natale - I numeri non men-
tono, sar‡ impossibile per l�A-
sl sostenere quell�esborso. A 
meno che la giunta non vo-
glia colpire ulteriormente la 
sanit‡  pubblica  autorizzan-
do i vertici della sanit‡ spezzi-
na a tagliare i servizi e a bloc-
care le assunzioniª.

Natale spiega, come da fon-
ti  sindacali  giunga  notizia  
che ancora adesso non sono 

state completate le assunzio-
ni degli 159 Oss che dovreb-
bero sostituire quelli licenzia-
ti da Coopservice. Delle 60 ul-
teriori assunzioni, annuncia-
te ancora nessuna certezza. 
Dovevano entrare in servizio 
il 1∞ dicembre ma la loro as-
sunzione sta slittando ai pri-
mi mesi del prossimo anno, 
come nei giorni scorsi ha ri-
sposto il neo assessore Grata-
rola ad un�interrogazione del-
lo stesso consigliere del Pd. 

´Dal concorsone degli in-
fermieri svolto a livello regio-
nale dovevano arrivarne in  
Asl 5 70 : dalle delibere si leg-
ge che invece sono 66 e di que-
sti 7 sono gi‡ alle dipendenze 
dell�Asl con contratti a tempo 
determinato quindi saranno 
assunti soltanto 59 infermie-
ri o ricorda Davide Natale - 

Non  saranno  aggiuntivi  ri-
spetto a quelli in servizio in 
quanto, molti dei quali oggi 
assunti in Asl5 con contratti a 
tempo determinato saranno 
chiamati presso l�Asl 4, quan-
ti sono?Chi coprir‡ il loro po-
sto?  Sono  preoccupato  nel  
Piano del Fabbisogno Trien-
nale del Personale lAobiettivo 
Ë quello di ieliminare gli at-
tuali 80 incarichi a tempo de-
terminato per sostituirli con 
altrettante assunzioni a ruo-
low ma di queste assunzioni 
non c�Ë traccia nella program-
mazione. Nel frattempo altre 
persone lasciate a casa, le pri-
me a fine ottobre le successi-
ve  a  novembre.  PresenterÚ  
un�interrogazione al riguar-
doª �

S.COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

emergenza allȅospedale san bartolomeo

Sarzana, guasto alla Tac
Pazienti rimandati a casa
Lȅinconveniente si Ë registrato alle 12, quando erano ancora in lista 4 persone
LȅAsl: ́ Lȅapparecchiatura sar‡ nuovamente a pieno regime da domani alle 14ª 
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il bollettino

Il Covid torna a far paura,
in pochi giorni 7 decessi
I ricoverati ora sono 38

Silva Collecchia / LA SPEZIA

La Tac si rompe e i pazienti in 
attesa di sottoporsi all�impor-
tante esame diagnostico sono 
stati mandati a casa. E� acca-
duto ieri mattina nel reparto 
di  Radiologia  dell�ospedale  
San Bartolomeo di Sarzana. 
Per fortuna il macchinario si Ë 
guastato attorno alle 12 e i pa-
zienti prenotati erano rimasti 
solo quattro. Immediatamen-
te Ë scattato il protocollo per 
la soluzione del guasto e la 
Tac Ë stata riavviata in iremo-
tow. Nonostante ciÚ la Tac sa-
r‡ nuovamente a regime a par-
tire da domani alle 14.

I  quattro  pazienti  riman-
danti a casa per il guasto im-
provviso del macchinario so-
no  stati  ricollocati.  La  Tac  
dell�ospedale  San  Bartolo-
meo di Sarzana Ë stata acqui-
stata nel 2014 quando la Ra-
diologia  dell�ospedale  era  
una  struttura  complessa  di  
Asl5 con un primario dedica-
to  al  pari  della  Radiologia  

dell�ospedale  della  Spezia.  
Successivamente  le  scelte  
aziendali hanno portato all�ac-
corpamento della Radiologia 
sarzanese a quella spezzina. 

´Il servizio di Radiologia e 
Diagnostica per Immagini de-
lo San Bartolomeo di Sarzana 
Ë fondamentale per la gestio-
ne dell'attivit‡ clinica grazie 
all'utilizzo di importanti stru-

menti tecnologici e la sospen-
sione dell�attivit‡ di una Tac 
per guasto Ë sempre una cosa 
importante - dicevano ieri al 
San Bartolomeo o speriamo 
che l�aggiustino in fretta. Un 
ospedale non puÚ restare  a  
lungo senza poter utilizzare 
la Tac. Ricordiamo che il San 
Bartolomeo ospita anche il re-

parto dedicato ai  contagiati  
dal Covidª. 

Asl5 ha assicurato la piena 
ripresa dell�attivit‡ diagnosti-
ca gi‡ da oggi pomeriggio e 
pertanto non vi dovrebbero es-
sere  ulteriori  disservizi.  La  
protesta Ë subito sfociata sul-
le pagine locali di Facebook . 
´Un ospedale fantasma come 
Sarzana ha la Tac non funzio-
nante . Se capiti al Pronto Soc-
corso e ne hai bisogno devi 
aspettare un� altra ambulanza 
e  andare  all�ospedale  della  
Spezia con tempi dilatati . Il di-
sagio c�Ë stato soprattutto per 
gli accessi in Pronto alle perso-
ne con disabilit‡ª ha riferito 
un utente. 

Ma non Ë tutto. Ieri disagi ci 
sono stati anche all�ospedale 
della  Spezia  a  causa  di  un  
ascensore guasto e per accede-
re ai reparti le persone sono 
state costretti a fare due piani 
di scale. ́ Ho visto persone an-
ziane con bastone fare fatica a 
salire e scendere, vergognaª 
ha segnalato una donna. Per 
la Asl spezzina quella di ieri Ë 
stata una giornata difficile. 

Naturalmente molte perso-
ne hanno protestato, ma non 
c�Ë stato nulla da fare. L�ascen-
sore non funzionava e sono 
stati costretti a fare le scale a 
piedi. Purtroppo che all�ospe-
dale  della  Spezia  si  rompa  
qualcosa non Ë un fatto raro. 
Il vetusto ospedale cittadino 
sta sopperendo, come puÚ, al-
la mancata realizzazione del 
Felettino. A met‡ novembre 
scade il bando per l�aggiudica-
zione del maxi appalto, ma cir-
cola voce che  anche  questa 
volta  la  data  sar‡  rimanda-
ta.�  © RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA

C�Ë fermento per le nuove no-
mine ai vertici di Asl5. Con il 
pensionamento del direttore 
amministrativo  Antonello  
Mazzone,  entro  la  fine  
dell�anno dovr‡ essere nomi-
nato il suo sostituto. Il candi-
dato designato sarebbe l�at-
tuale direttore socio sanita-
rio Maria Alessandra Massei. 
Un manager della sanit‡ pub-
blica molto preparata, capa-
ce e in possesso di tutti i titoli 
necessari per ricoprire il ruo-
lo di direttore amministrati-
vo. Massei in questi anni di 
servizio alla Spezia ha sem-
pre dimostrato competenza 
e disponibilit‡ anche nei mo-
menti pi˘ bui della pande-
mia. La nomina a direttore 
amministrativo  di  Massei,  
stando ai rumors anche geno-
vesi, pare sia sostenuta dal di-
rettore generale di Asl5 Pao-
lo Cavagnaro e anche in Re-
gione il icambiow da diretto-
re socio sanitario a direttore 
amministrativo di Massei  Ë 
visto di buon occhio. 

La partita pertanto ora si 
giocherebbe tutta sul nome 
di chi andr‡ a ricoprire il ruo-
lo di direttore Socio sanitario 
di Asl5. Un ruolo strategico 
nella politica sanitaria locale 
legato ai progetti  di imple-
mentazione dei servizi sani-
tari territoriali che sono desti-

nati a diventare centrali nel-
le cure dei pazienti. Il fulcro 
delle cure territoriali Ë il Di-
stretto sociosanitario che na-
sce come unit‡ organizzati-
va aziendale deputata all�in-
tegrazione dei processi a fa-
vore del paziente. Sarebbero 
gi‡ scattati alcuni interessati 
a ricoprire il ruolo di diretto-
re Sociosanitario di Asl5. In 
particolare ci sarebbe un pro-
fessionista molto quotato del 
posto che ha lavorato prima 
in  zona  e  successivamente  
fuori Regione che ambirebbe 
all�incarico, ma stando alle 
voci di corridoio il suo back 
ground politico non collime-
rebbe con la linea di scude-
ria. In ogni caso i mesi passa-
no in fretta e la nomina del 
nuovo direttore deve arriva-
re entro la fine dell�anno. La 
partita si gioca a Genova. �

S.COLL.

SARZANA

Altri due pazienti spezzini po-
sitivi al  Covid sono deceduti 
all�ospedale  San  Bartolomeo  
di Sarzana. Con quelli del gior-
no prima sono 7 i decessi per 
Covid che si sono verificati in 
una manciata di giorni al San 
Bartolomeo. Un numero alto 
che non si registrava da molto 
tempo.

Il bollettino di ieri ha riporta-
to la scomparsa di un uomo di 
70 anni e di una donna di 96. 
Domenica scorsa Asl5 ha refer-

tato 49 nuovi tamponi positivi 
e attualmente gli spezzini af-
fetti  dal  coronavirus  sono  
1754. I pazienti postivi ricove-
rati negli ospedali locali sono 
in tutto 38: uno in pi˘ rispetto 
al giorno prima. Al San Barto-
lomeo di Sarzana nei reparti 
Covid si trovano ricoverate 34 
persone e gli altri quattro sono 
ricoverati  nell�ospedale della  
Spezia. Un paziente Ë in Tera-
pia Intensiva. Sono 657 i nuo-
vi positivi registrati nelle ulti-
me 24 ore in Liguria, a fronte 
di 776 tamponi molecolari a 
cui si aggiungono 3.669 test 
antigenici  rapidi,  secondo  il  
bollettino della Regione che ri-
porta 599.229 casi positivi to-
tali da inizio emergenza.

La provincia con il maggior 
numero di positivi Ë quella di 
Genova con 7.356 (194 meno 
di ieri), segue Savona, dove i 
positivi sono 2.214, La Spezia 
con 1.749 e Imperia 1.737 . So-

no 657 i nuovi positivi registra-
ti nelle ultime 24 ore in Ligu-
ria, a fronte di 776 tamponi 
molecolari a cui si aggiungono 
3.669 test antigenici rapidi. 

Ricordiamo che Ë stato pro-
rogato al  31 dicembre 2022 
l�obbligo vaccinale per gli eser-
centi le professioni sanitarie e 
gli operatori di interesse sani-
tario. Per tutti i lavoratori im-
pegnati in strutture residenzia-
li socio-sanitarie e socio-assi-
stenziali, il personale che svol-
ge a qualsiasi titolo la propria 
attivit‡ lavorativa nelle struttu-
re per esempio ospedali, resi-
denze sanitarie assistite, am-
bulatori, studi medici e odon-
toiatrici, centri diagnostici, ad 
esclusione dei contratti ester-
ni e gli studenti dei corsi di lau-
rea impegnati nello svolgimen-
to di tirocini per l�abilitazione 
all'esercizio delle  professioni  
sanitarie. �

S.COLL. Maria Alessandra Massei

la polemica

Natale (Pd) preoccupato
´LŽassunzione degli Oss
slitta allŽinizio del 2022ª

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Farina, via Vittorio Veneto 297 
Sarzana
Accorsi, via Gori
Lerici
Padre Pio, via Fiascherino (Tella-
ro)
Portovenere
Balzarotti, via Garibaldi
Vezzano Ligure e Arcola
Tonelli, via Provinciale 
Levanto
Moderna, corso Italia
Val di Vara
Oppicini (Brugnato), San Rocco 
(Piana Battolla)
Varese Ligure
Basteri, piazza V. Emanuele
Luni
Degli Oleandri (Serravalle)
S. Stefano Magra
Salvan, via Cisa Sud

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198
Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715Ieri il guasto alla Tac ha comportato qualche disagio

Giornata nera 
per i nosocomi: 
al SantŽAndrea 
si Ë rotto un ascensore

direttore amministrativo asl5

Antonello Mazzone 
va in pensione
CŽË Massei in pole

Il test del tampone

L�Asl 5 ha chiuso il bilancio 
2021 con un dato positivo di 
poche migliaia di euro. Pi˘ o 
meno come quello preceden-
te. 

´Dal bilancio emerge un da-
to drammatico: come puÚ so-
stenere il pagamento annua-
le di 17 milioni di euro del ma-
xi canone che Asl 5 dovr‡ pa-
gare al privato che vincer‡ la 
gara per la realizzazione del 
Felettino? - evidenzia il consi-

gliere regionale del Pd Davi-
de Natale - I numeri non men-
tono, sar‡ impossibile per l�A-
sl sostenere quell�esborso. A 
meno che la giunta non vo-
glia colpire ulteriormente la 
sanit‡  pubblica  autorizzan-
do i vertici della sanit‡ spezzi-
na a tagliare i servizi e a bloc-
care le assunzioniª.

Natale spiega, come da fon-
ti  sindacali  giunga  notizia  
che ancora adesso non sono 

state completate le assunzio-
ni degli 159 Oss che dovreb-
bero sostituire quelli licenzia-
ti da Coopservice. Delle 60 ul-
teriori assunzioni, annuncia-
te ancora nessuna certezza. 
Dovevano entrare in servizio 
il 1∞ dicembre ma la loro as-
sunzione sta slittando ai pri-
mi mesi del prossimo anno, 
come nei giorni scorsi ha ri-
sposto il neo assessore Grata-
rola ad un�interrogazione del-
lo stesso consigliere del Pd. 

´Dal concorsone degli in-
fermieri svolto a livello regio-
nale dovevano arrivarne in  
Asl 5 70 : dalle delibere si leg-
ge che invece sono 66 e di que-
sti 7 sono gi‡ alle dipendenze 
dell�Asl con contratti a tempo 
determinato quindi saranno 
assunti soltanto 59 infermie-
ri o ricorda Davide Natale - 

Non  saranno  aggiuntivi  ri-
spetto a quelli in servizio in 
quanto, molti dei quali oggi 
assunti in Asl5 con contratti a 
tempo determinato saranno 
chiamati presso l�Asl 4, quan-
ti sono?Chi coprir‡ il loro po-
sto?  Sono  preoccupato  nel  
Piano del Fabbisogno Trien-
nale del Personale lAobiettivo 
Ë quello di ieliminare gli at-
tuali 80 incarichi a tempo de-
terminato per sostituirli con 
altrettante assunzioni a ruo-
low ma di queste assunzioni 
non c�Ë traccia nella program-
mazione. Nel frattempo altre 
persone lasciate a casa, le pri-
me a fine ottobre le successi-
ve  a  novembre.  PresenterÚ  
un�interrogazione al riguar-
doª �

S.COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

emergenza allȅospedale san bartolomeo

Sarzana, guasto alla Tac
Pazienti rimandati a casa
Lȅinconveniente si Ë registrato alle 12, quando erano ancora in lista 4 persone
LȅAsl: ́ Lȅapparecchiatura sar‡ nuovamente a pieno regime da domani alle 14ª 
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il bollettino

Il Covid torna a far paura,
in pochi giorni 7 decessi
I ricoverati ora sono 38

Silva Collecchia / LA SPEZIA

La Tac si rompe e i pazienti in 
attesa di sottoporsi all�impor-
tante esame diagnostico sono 
stati mandati a casa. E� acca-
duto ieri mattina nel reparto 
di  Radiologia  dell�ospedale  
San Bartolomeo di Sarzana. 
Per fortuna il macchinario si Ë 
guastato attorno alle 12 e i pa-
zienti prenotati erano rimasti 
solo quattro. Immediatamen-
te Ë scattato il protocollo per 
la soluzione del guasto e la 
Tac Ë stata riavviata in iremo-
tow. Nonostante ciÚ la Tac sa-
r‡ nuovamente a regime a par-
tire da domani alle 14.

I  quattro  pazienti  riman-
danti a casa per il guasto im-
provviso del macchinario so-
no  stati  ricollocati.  La  Tac  
dell�ospedale  San  Bartolo-
meo di Sarzana Ë stata acqui-
stata nel 2014 quando la Ra-
diologia  dell�ospedale  era  
una  struttura  complessa  di  
Asl5 con un primario dedica-
to  al  pari  della  Radiologia  

dell�ospedale  della  Spezia.  
Successivamente  le  scelte  
aziendali hanno portato all�ac-
corpamento della Radiologia 
sarzanese a quella spezzina. 

´Il servizio di Radiologia e 
Diagnostica per Immagini de-
lo San Bartolomeo di Sarzana 
Ë fondamentale per la gestio-
ne dell'attivit‡ clinica grazie 
all'utilizzo di importanti stru-

menti tecnologici e la sospen-
sione dell�attivit‡ di una Tac 
per guasto Ë sempre una cosa 
importante - dicevano ieri al 
San Bartolomeo o speriamo 
che l�aggiustino in fretta. Un 
ospedale non puÚ restare  a  
lungo senza poter utilizzare 
la Tac. Ricordiamo che il San 
Bartolomeo ospita anche il re-

parto dedicato ai  contagiati  
dal Covidª. 

Asl5 ha assicurato la piena 
ripresa dell�attivit‡ diagnosti-
ca gi‡ da oggi pomeriggio e 
pertanto non vi dovrebbero es-
sere  ulteriori  disservizi.  La  
protesta Ë subito sfociata sul-
le pagine locali di Facebook . 
´Un ospedale fantasma come 
Sarzana ha la Tac non funzio-
nante . Se capiti al Pronto Soc-
corso e ne hai bisogno devi 
aspettare un� altra ambulanza 
e  andare  all�ospedale  della  
Spezia con tempi dilatati . Il di-
sagio c�Ë stato soprattutto per 
gli accessi in Pronto alle perso-
ne con disabilit‡ª ha riferito 
un utente. 

Ma non Ë tutto. Ieri disagi ci 
sono stati anche all�ospedale 
della  Spezia  a  causa  di  un  
ascensore guasto e per accede-
re ai reparti le persone sono 
state costretti a fare due piani 
di scale. ́ Ho visto persone an-
ziane con bastone fare fatica a 
salire e scendere, vergognaª 
ha segnalato una donna. Per 
la Asl spezzina quella di ieri Ë 
stata una giornata difficile. 

Naturalmente molte perso-
ne hanno protestato, ma non 
c�Ë stato nulla da fare. L�ascen-
sore non funzionava e sono 
stati costretti a fare le scale a 
piedi. Purtroppo che all�ospe-
dale  della  Spezia  si  rompa  
qualcosa non Ë un fatto raro. 
Il vetusto ospedale cittadino 
sta sopperendo, come puÚ, al-
la mancata realizzazione del 
Felettino. A met‡ novembre 
scade il bando per l�aggiudica-
zione del maxi appalto, ma cir-
cola voce che  anche  questa 
volta  la  data  sar‡  rimanda-
ta.�  © RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA

C�Ë fermento per le nuove no-
mine ai vertici di Asl5. Con il 
pensionamento del direttore 
amministrativo  Antonello  
Mazzone,  entro  la  fine  
dell�anno dovr‡ essere nomi-
nato il suo sostituto. Il candi-
dato designato sarebbe l�at-
tuale direttore socio sanita-
rio Maria Alessandra Massei. 
Un manager della sanit‡ pub-
blica molto preparata, capa-
ce e in possesso di tutti i titoli 
necessari per ricoprire il ruo-
lo di direttore amministrati-
vo. Massei in questi anni di 
servizio alla Spezia ha sem-
pre dimostrato competenza 
e disponibilit‡ anche nei mo-
menti pi˘ bui della pande-
mia. La nomina a direttore 
amministrativo  di  Massei,  
stando ai rumors anche geno-
vesi, pare sia sostenuta dal di-
rettore generale di Asl5 Pao-
lo Cavagnaro e anche in Re-
gione il icambiow da diretto-
re socio sanitario a direttore 
amministrativo di Massei  Ë 
visto di buon occhio. 

La partita pertanto ora si 
giocherebbe tutta sul nome 
di chi andr‡ a ricoprire il ruo-
lo di direttore Socio sanitario 
di Asl5. Un ruolo strategico 
nella politica sanitaria locale 
legato ai progetti  di imple-
mentazione dei servizi sani-
tari territoriali che sono desti-

nati a diventare centrali nel-
le cure dei pazienti. Il fulcro 
delle cure territoriali Ë il Di-
stretto sociosanitario che na-
sce come unit‡ organizzati-
va aziendale deputata all�in-
tegrazione dei processi a fa-
vore del paziente. Sarebbero 
gi‡ scattati alcuni interessati 
a ricoprire il ruolo di diretto-
re Sociosanitario di Asl5. In 
particolare ci sarebbe un pro-
fessionista molto quotato del 
posto che ha lavorato prima 
in  zona  e  successivamente  
fuori Regione che ambirebbe 
all�incarico, ma stando alle 
voci di corridoio il suo back 
ground politico non collime-
rebbe con la linea di scude-
ria. In ogni caso i mesi passa-
no in fretta e la nomina del 
nuovo direttore deve arriva-
re entro la fine dell�anno. La 
partita si gioca a Genova. �

S.COLL.

SARZANA

Altri due pazienti spezzini po-
sitivi al  Covid sono deceduti 
all�ospedale  San  Bartolomeo  
di Sarzana. Con quelli del gior-
no prima sono 7 i decessi per 
Covid che si sono verificati in 
una manciata di giorni al San 
Bartolomeo. Un numero alto 
che non si registrava da molto 
tempo.

Il bollettino di ieri ha riporta-
to la scomparsa di un uomo di 
70 anni e di una donna di 96. 
Domenica scorsa Asl5 ha refer-

tato 49 nuovi tamponi positivi 
e attualmente gli spezzini af-
fetti  dal  coronavirus  sono  
1754. I pazienti postivi ricove-
rati negli ospedali locali sono 
in tutto 38: uno in pi˘ rispetto 
al giorno prima. Al San Barto-
lomeo di Sarzana nei reparti 
Covid si trovano ricoverate 34 
persone e gli altri quattro sono 
ricoverati  nell�ospedale della  
Spezia. Un paziente Ë in Tera-
pia Intensiva. Sono 657 i nuo-
vi positivi registrati nelle ulti-
me 24 ore in Liguria, a fronte 
di 776 tamponi molecolari a 
cui si aggiungono 3.669 test 
antigenici  rapidi,  secondo  il  
bollettino della Regione che ri-
porta 599.229 casi positivi to-
tali da inizio emergenza.

La provincia con il maggior 
numero di positivi Ë quella di 
Genova con 7.356 (194 meno 
di ieri), segue Savona, dove i 
positivi sono 2.214, La Spezia 
con 1.749 e Imperia 1.737 . So-

no 657 i nuovi positivi registra-
ti nelle ultime 24 ore in Ligu-
ria, a fronte di 776 tamponi 
molecolari a cui si aggiungono 
3.669 test antigenici rapidi. 

Ricordiamo che Ë stato pro-
rogato al  31 dicembre 2022 
l�obbligo vaccinale per gli eser-
centi le professioni sanitarie e 
gli operatori di interesse sani-
tario. Per tutti i lavoratori im-
pegnati in strutture residenzia-
li socio-sanitarie e socio-assi-
stenziali, il personale che svol-
ge a qualsiasi titolo la propria 
attivit‡ lavorativa nelle struttu-
re per esempio ospedali, resi-
denze sanitarie assistite, am-
bulatori, studi medici e odon-
toiatrici, centri diagnostici, ad 
esclusione dei contratti ester-
ni e gli studenti dei corsi di lau-
rea impegnati nello svolgimen-
to di tirocini per l�abilitazione 
all'esercizio delle  professioni  
sanitarie. �

S.COLL. Maria Alessandra Massei

la polemica

Natale (Pd) preoccupato
´LŽassunzione degli Oss
slitta allŽinizio del 2022ª

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Farina, via Vittorio Veneto 297 
Sarzana
Accorsi, via Gori
Lerici
Padre Pio, via Fiascherino (Tella-
ro)
Portovenere
Balzarotti, via Garibaldi
Vezzano Ligure e Arcola
Tonelli, via Provinciale 
Levanto
Moderna, corso Italia
Val di Vara
Oppicini (Brugnato), San Rocco 
(Piana Battolla)
Varese Ligure
Basteri, piazza V. Emanuele
Luni
Degli Oleandri (Serravalle)
S. Stefano Magra
Salvan, via Cisa Sud

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198
Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715Ieri il guasto alla Tac ha comportato qualche disagio

Giornata nera 
per i nosocomi: 
al SantŽAndrea 
si Ë rotto un ascensore

direttore amministrativo asl5

Antonello Mazzone 
va in pensione
CŽË Massei in pole

Il test del tampone

L�Asl 5 ha chiuso il bilancio 
2021 con un dato positivo di 
poche migliaia di euro. Pi˘ o 
meno come quello preceden-
te. 

´Dal bilancio emerge un da-
to drammatico: come puÚ so-
stenere il pagamento annua-
le di 17 milioni di euro del ma-
xi canone che Asl 5 dovr‡ pa-
gare al privato che vincer‡ la 
gara per la realizzazione del 
Felettino? - evidenzia il consi-

gliere regionale del Pd Davi-
de Natale - I numeri non men-
tono, sar‡ impossibile per l�A-
sl sostenere quell�esborso. A 
meno che la giunta non vo-
glia colpire ulteriormente la 
sanit‡  pubblica  autorizzan-
do i vertici della sanit‡ spezzi-
na a tagliare i servizi e a bloc-
care le assunzioniª.

Natale spiega, come da fon-
ti  sindacali  giunga  notizia  
che ancora adesso non sono 

state completate le assunzio-
ni degli 159 Oss che dovreb-
bero sostituire quelli licenzia-
ti da Coopservice. Delle 60 ul-
teriori assunzioni, annuncia-
te ancora nessuna certezza. 
Dovevano entrare in servizio 
il 1∞ dicembre ma la loro as-
sunzione sta slittando ai pri-
mi mesi del prossimo anno, 
come nei giorni scorsi ha ri-
sposto il neo assessore Grata-
rola ad un�interrogazione del-
lo stesso consigliere del Pd. 

´Dal concorsone degli in-
fermieri svolto a livello regio-
nale dovevano arrivarne in  
Asl 5 70 : dalle delibere si leg-
ge che invece sono 66 e di que-
sti 7 sono gi‡ alle dipendenze 
dell�Asl con contratti a tempo 
determinato quindi saranno 
assunti soltanto 59 infermie-
ri o ricorda Davide Natale - 

Non  saranno  aggiuntivi  ri-
spetto a quelli in servizio in 
quanto, molti dei quali oggi 
assunti in Asl5 con contratti a 
tempo determinato saranno 
chiamati presso l�Asl 4, quan-
ti sono?Chi coprir‡ il loro po-
sto?  Sono  preoccupato  nel  
Piano del Fabbisogno Trien-
nale del Personale lAobiettivo 
Ë quello di ieliminare gli at-
tuali 80 incarichi a tempo de-
terminato per sostituirli con 
altrettante assunzioni a ruo-
low ma di queste assunzioni 
non c�Ë traccia nella program-
mazione. Nel frattempo altre 
persone lasciate a casa, le pri-
me a fine ottobre le successi-
ve  a  novembre.  PresenterÚ  
un�interrogazione al riguar-
doª �

S.COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

emergenza allȅospedale san bartolomeo

Sarzana, guasto alla Tac
Pazienti rimandati a casa
Lȅinconveniente si Ë registrato alle 12, quando erano ancora in lista 4 persone
LȅAsl: ́ Lȅapparecchiatura sar‡ nuovamente a pieno regime da domani alle 14ª 
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Emergenza futuro per l’Asl 5, al-
la luce del risicato dato positivo
del bilancio 2021: «Poche miglia-
ia di euro. Più o meno come è
stato chiuso il precedente». A
lanciare l’allarme è il consigliere
regionale dem Davide Natale,
guardando al maxi canone di 17
milioni di euro l’anno che l’azien-
da sanitaria dovrà corrisponde-
re ai privati vincitori della gara
per la realizzazione del nuovo
ospedale, situazione in vista del-
la quale ha depositato un’inter-
rogazione «per conoscere le
modalità di intervento su que-
sta situazione che può generare
problemi di non poco conto
con gravi riflessi sul servizio sa-
nitario». «Come può un bilancio
del genere sostenere il paga-
mento annuale? I numeri non
mentono, sarà impossibile per
l’Asl sostenere quell’esborso»
accusa. Salvo, per il consigliere,
una scappatoia che colpirebbe
utenza e personale sanitario. «A
meno che la giunta non voglia
colpire ulteriormente la sanità
pubblica, autorizzando i vertici
della sanità spezzina a tagliare i
servizi e a bloccare le assunzio-
ni». Secondo Natale, la strada
sarebbe già stata imboccata.
«Su questo tema registriamo
già un primo tentativo di fare
quadrare i conti del bilancio a di-
scapito del servizio reso ai pa-

zienti, posticipando le assunzio-
ni programmate, martoriando
un servizio che è già ai minimi
termini. Qualche esempio. Da
fonti sindacali giunge la notizia
che ancora adesso non sono sta-
te completate le assunzioni dei
159 Oss che dovrebbero sosti-
tuire quelli licenziati da Coop-
service. Delle 60 ulteriori assun-
zioni, nessuna certezza: doveva-
no entrare in servizio il 1° dicem-
bre ma la loro assunzione sta

slittando ai primi mesi del 2023,
rispondendo ad un mia interro-
gazione il nuovo assessore ha
detto a gennaio. Dal concorso-
ne degli infermieri svolto a livel-
lo regionale dovevano arrivarne
in Asl 5 70. Dalle delibere della
Direzione Generale si legge che
invece sono 66, in quanto quat-
tro vincitori per diversi motivi
hanno rinunciato, e di questi set-
te sono già alle dipendenze
dell’Asl con contratti a tempo
determinato, quindi saranno as-
sunti solo 59 infermieri. Non sa-
ranno aggiuntivi rispetto a quel-
li in servizio in quanto molti dei
quali oggi assunti in Asl 5 con
contratti a tempo determinato
saranno chiamati presso l’Asl 4.
Quanti sono? Chi coprirà il loro
posto?» A questo, si aggiunge
l’incognita riguardante eventua-
li rinnovi degli infermieri attual-
mente a tempo determinato.
«La mia preoccupazione nasce
dal fatto che nel piano del fabbi-
sogno triennale, del personale
l‘obiettivo è quello di «eliminare
gli attuali 80 incarichi a tempo
determinato per sostituirli con
assunzioni a ruolo», ma di que-
ste non c’è traccia nella pro-
grammazione. Nel frattempo al-
tre persone lasciate a casa, le
prime a fine ottobre le successi-
ve a novembre. Ma per la giunta
regionale va tutto bene e per i
sindaci (di Spezia e Sarzana)
non c’è niente da discutere».

C.T.

GENOVA

Il ministro Matteo Salvini,
dopo il primo consiglio dei
Ministri che ha confermato
anche il suo ruolo di vicepre-
sidente, sta approfondendo
i dossier sulle oltre 100 ope-
re pubbliche rilevanti e com-
missariate distribuite su tut-
to il territorio nazionale: si
tratta di un investimento
complessivo ingente, supe-
riore ai 100 miliardi di euro.

Lo rende noto la Lega, che
entra anche nel merito di al-
cuni di questi progetti strate-
gici. «Nell’elenco – recita la
nota diffusa dai vertici del
Carroccio – ci sono strade,
ferrovie, porti, dighe, caser-
me, metropolitane, impianti
sportivi. Sul tavolo del mini-
stro ci sono anche opere co-
me la Gronda di Genova e al-
tre di cui si parla da decenni
e che nelle intenzioni di Salvi-
ni dovranno trasformarsi in
realtà come il Ponte sullo
Stretto». «Ai colleghi di go-
verno, questa mattina (ieri
per chi legge, ndr.), Salvini
ha sottolineato l’importanza
della lealtà, della condivisio-
ne e della collaborazione»,
sottolinea la Lega. «Al lavoro
per l’Italia soprattutto per lo-
ro», scriveva l’altro ieri su Fa-
cebook il leader Salvini al ter-
mine del primo cdm del go-
verno Meloni. Nel post una
sua foto mano nella mano
con la figlia Mirta, scattata ie-
ri al Quirinale, prima del giu-
ramento dei ministri.

Liguria

La Gronda nel dossier di Salvini

Procedimento “record” a Im-
peria, per 102 persone accusate
di diffamazione aggravata per
aver insultato l’attuale sindaco
di Caravonica, Angelo Dulbec-
co, di Forza Italia. Nel febbraio
del 2017, il primo cittadino pub-
blicò sulla propria pagina Fb un
post a commento del caso di Dj
Fabo che, tetraplegico dopo un
incidente, aveva scelto di mori-
re in una clinica Svizzera: “Hitler
almeno lo faceva gratis”, scris-
se il politico. Il post venne ripre-
so dai media e la notizia, condi-
visa sui social, scatenò una se-
rie di reazioni, tra cui insulti, an-
che pesanti, denunciati dallo
stesso Dulbecco. Ieri il gip ha in-
vitato le parti in causa a trovare
un accordo transattivo per chiu-
dere la faccenda, evitando così
un vero e proprio processo. Se
entro novembre l’accordo non
dovesse essere raggiunto, il 22
febbraio del prossimo anno ci
sarà l’udienza per la decisione.

Il consigliere Davide Natale

Sono sbarcati a Palermo i 270
studenti del progetto di alter-
nanza scuola-lavoro Om-Sailor,
curato dalla Regione Liguria.
Salpati sabato sera da Genova,
a bordo de La Superba di Gran-
di Navi Veloci, gli allievi dei 18
istituti turistici, alberghieri e na-
vali selezionati per l’esperienza
di orientamento saranno impe-
gnati fino a oggi in esercitazioni
e laboratori teorici e pratici, tap-
pe di un articolato percorso di
formazione alla scoperta delle
professioni e dei mestieri del
mare. L’iniziativa è una tappa di
avvicinamento al Salone Orien-
tamenti 2022, che si svolgerà
dal 15 al 17 novembre nei Magaz-
zini del Cotone del Porto Antico
di Genova. Dei 150 studenti ligu-
ri molti quelli che provengono
dall’istituo Capellini-Sauro della
Spezia e dal liceo Parentucelli-
Arzelà di Sarzana.

Orientamento

Nave-azienda
per gli studenti

Il ministro Matteo Salvini

«L’ultimo bilancio è chiaro
Quel canone è fuori scala»
Natale contesta, numeri alla mano, l’operazione del project sul Felettino
Depositata un’interrogazione: «I numeri non mentono, l’Asl non può farcela»

Il rendering per la realizzazione del nuovo ospedale Felettino. Per l’opposizione l’opera doveva essere realizzata con soldi pubblici

Il caso

Nomina Hitler
Sindaco offeso

COSA PREVEDE IL BANDO

L’azienda sanitaria
dovrà sborsare
17 milioni di euro
al privato vincitore
della gara di appalto



di Alberto Bruzzone

Il Comune di Genova sta valutando 
un’importante riqualificazione com-
plessiva della zona intorno al San-
tuario del Monte, sulle alture di San 
Fruttuoso.  Nelle  scorse  settimane  
gli ultimi frati del convento sono sta-
ti trasferiti altrove, l’orario di apertu-
ra della chiesa è stato notevolmente 
ridotto e l’unica celebrazione liturgi-
ca fissa, fatte salve le occasioni ecce-
zionali, è quella della domenica mat-
tina alle 11. La decisione, presa dalla 
Provincia di Sant’Antonio dei Frati 
Minori, ha suscitato molto scalpore, 
perché ha messo fine a un’attività 
che durava in maniera ininterrotta 
da ben 578 anni. Questo fatto, però, 
è  servito  a  riportare  nuovamente  
l’attenzione su tutto il  complesso,  
che comprende anche un impianto 
sportivo e  il  cosiddetto Bosco  dei  
Frati. È proprio qui che si concentra 
l’interesse da parte dell’amministra-
zione comunale, come confermato 
dall’assessore al Bilancio, Pietro Pi-
ciocchi: «Più volte ho avuto interlo-
cuzioni con i frati francescani, per-
ché alcune proprietà sono già del  
Comune e altre potremmo acquisir-
le. Ciò che ci preme è riportare in au-
ge un posto molto amato dai genove-
si ma ora un po’ in stato di abbando-
no. Come? L’idea sarebbe quella di 
creare altri impianti sportivi e poi 
realizzare una connessione con il bo-
sco, nel quale va fatta una grande 

operazione di manutenzione. Si trat-
ta di un bosco molto importante an-
che dal punto di vista della vegeta-
zione, perché vi sono essenze molto 
rare». Secondo Piciocchi, «si potreb-
be creare un parco cittadino apren-
do un’entrata anche dal lato di San 
Martino,  perché oggi  si  entra  e  si  
esce solo dall’alto». Completamente 
diverso, invece, il discorso del San-
tuario e del convento: «Lì niente di-
pende da noi. Ma a parte che i frati 
non soggiornano più alla Madonna 
del Monte, direi che molte cose sono 
rimaste come in passato: il Santua-
rio viene aperto al pomeriggio e alla 
domenica alle 11 viene celebrata la 
Santa Messa». Le aperture pomeri-
diane sono assicurate grazie alla pre-
senza delle Suore Francescane del 
Monte. «Stiamo parlando di un luo-

go molto amato in città — commen-
ta Piciocchi — e ho ricevuto parec-
chi inviti affinché l’amministrazio-
ne comunale possa mettere mano al-
la situazione. I frati sono stati contat-
tati e ora vedremo se esiste la possi-
bilità di trovare un accordo». 

L’ultima giornata di presenza dei 
francescani nel  monastero è stata 
domenica 25 settembre scorsa, quin-
di esattamente un mese fa. In occa-
sione della festività della Madonna 
del Monte, è giunta meno «la nostra 
presenza presso il Santuario — reci-
tava la nota diffusa dai religiosi — do-
ve abbiamo vissuto e servito fin dal 

1444. È stata una decisione faticosa 
e sofferta che affidiamo allo Spirito 
Santo, che sa fare nuove tutte le co-
se». Le Messe domenicali sono ga-
rantite grazie ai frati che di volta in 
volta arrivano da Voltri o da Recco. 
Quanto al futuro, secondo Fra Mau-
rizio Conti, portavoce della comuni-
tà francescana, «la destinazione del-
le strutture non è ancora stabilita e 
ogni ipotesi diffusa a mezzo stampa 
o via social fino a qui non corrispon-
de a nulla di definito. Il Bosco del 
Monte, luogo di frequentazione di 
molti genovesi, sarà aperto secondo 
orari già da tempo usuali». Il dialo-
go con il Comune di Genova è avvia-
to: «Sono fiducioso — conclude l’as-
sessore Piciocchi — anche per la pre-
senza qui di numerose e benemeri-
te associazioni».

I lavori

Tre milioni per le scuole di via San Marino
Nel Pnrr, ovvero il Piano Nazionale 
di Ripresa e di Resilienza, sono pa-
recchie le risorse stanziate nel capi-
tolo relativo all’edilizia scolastica e 
alle  manutenzioni.  A  Genova  uno  
dei primi risultati concreti è stato in-
stradato nei giorni scorsi, con l’ap-
provazione,  da  parte  della  Giunta  
Comunale, del progetto da 3 milioni 
di euro per il radicale restauro dell’e-
dificio scolastico situato in via San 
Marino a Granarolo, dove si trovano 
la scuola dell’infanzia e la scuola pri-
maria Montegrappa, oltre alla scuo-
la media San Marino,  tutte facenti 
parte dell’Istituto Comprensivo San 
Francesco da Paola (in più ci sono an-
che un asilo nido e un polo per le ri-
sorse educative speciali). La propo-
sta è  stata  avanzata  dall’assessore  
comunale ai Lavori Pubblici e vice-
sindaco Pietro Piciocchi e si trova in-
serita all’interno del Piano Trienna-
le dei Lavori Pubblici. L’intervento 
sta all’interno di quelle dieci priori-
tà indicate da Tursi a proposito di 
edilizia scolastica, per le quali è sta-
to chiesto un finanziamento com-
plessivo dal Pnrr di 20 milioni di eu-
ro. Il palazzo di via San Marino, di 
sei piani complessivi, venne inaugu-
rato nel 1978 e praticamente da allo-

ra non è stato interessato da alcun 
intervento conservativo, tanto che 
in certi punti la situazione di amma-
loramento è piuttosto evidente. Ci 
saranno  interventi  importanti  dal  
punto di vista dell’edilizia, ma an-
che sotto il  profilo degli  impianti,  
che verranno completamente rifat-
ti: da quello elettrico a quello del ri-
scaldamento. Il Comune di Genova 
conta di assegnare i lavori entro il 
giugno del 2023, per poi portarli a 
conclusione  entro  il  31  marzo  del  
2026, in linea con i tempi indicati 
dal Pnrr. Gli investimenti principali, 

scorrendo le varie voci del progetto 
definitivo, riguardano i lavori per ol-
tre un milione e mezzo di euro, la 
progettazione per 545mila euro e i 
vari collaudi per 80mila euro. Dal 
Pnrr, attraverso il Ministero dell’In-
terno,  giungono  due  milioni  e  
770mila euro, mentre 227mila euro 
arriveranno da Palazzo Tursi attra-
verso un mutuo, come descritto nel-
la delibera della Giunta Comunale 
che è stata approvata lo scorso 13 ot-
tobre. Le opere esterne dell’edificio 
riguarderanno il risanamento delle 
facciate, il rifacimento di quota par-

te delle coperture piane, il ripristi-
no del corrimano e la sostituzione 
dei pluviali. All’interno, invece, sa-
ranno rifatte le pavimentazioni (in 
particolare verranno sostituite quel-
le in linoleum), saranno sostituiti gli 
infissi, verranno installate porte an-
tincendio, saranno rimodulate le pa-
reti di separazione per la formazio-
ne di nuove aule. «È un primo passo 
importante per  quanto  riguarda i  
fondi  Pnrr  — conferma l’assessore 
comunale ai Lavori Pubblici e vice-
sindaco, Pietro Piciocchi — la scuola 
è il primo progetto che è stato ap-
provato  e  che  possiamo  portare  
avanti. Per gli altri nove siamo in fa-
se di gestazione ma alcuni importi 
sono già stati finanziati». In elenco 
ci sono la demolizione e la ricostru-
zione con adeguamento sismico del-
la scuola primaria Jesse Mario di Ap-
parizione (circa 4 milioni), la costru-
zione della nuova scuola per l’infan-
zia a Voltri, in via Don Giovanni Veri-
tà (circa 3 milioni), la riconversione 
ad asilo nido del villino liberty di Vil-
la Gruber, in corso Solferino (circa 
due milioni) e la riconversione ad 
asilo nido di parte dell’ala di ponen-
te dell’ex Caserma Gavoglio di La-
gaccio (1,5 milioni). — a.b.

Genova Cronaca

«Bene i cento euro in più ai medi-
ci dei pronto soccorso, bene la 
distribuzione diretta dei farma-
ci se contribuisce al risparmio 
regionale,  ma sono tutti  inter-
venti che rispecchiano una logi-
ca emergenziale che va supera-
ta attraverso un piano di rilan-
cio da consolidare nel tempo»: 
Alfonso  Pittaluga,  segretario  
confederale regionale Uil Ligu-
ria prende posizione rispetto al-
le ultime misure sanitarie appe-
na preparate dalla Regione, e fir-
mate dal neo assessore alla Sani-
tà, Angelo Gratarola.

Si tratta del bonus di 100 euro 
che la Regione autorizza le Asl a 
riconoscere ai dirigenti medici 
per ogni ora di turno in Pronto 
soccorso che svolgeranno e an-
che della stabilizzazione di quel-
la che era una pratica sperimen-
tale, ormai da molti anni, della 
distribuzione da parte delle far-
macie del territorio di  farmaci 
in nome e per conto la Regione, 
per  quanto  riguarda  medicine  
per pazienti fragili, soprattutto 
anziani e diabetici. Oggi in consi-
glio regionale arriverà un dise-
gno di legge, per l’approvazio-
ne, che contiene entrambe le mi-
sure. E proprio in preparazione 
del dibattito in aula di oggi, ieri 
si è svolta la Commissione I in 
cui, sulle due misure, sono stati 
invitati a dare il proprio parere i 
sindacati e i  responsabili  delle 
associazioni di categoria.

«In merito al disegno di legge 
di adeguamento in ambito sani-
tario — dice Alfonso Pittaluga — 
la questione delle risorse aggiun-
tive per il personale sanitario e 
la loro gestione squarcia il velo 
sull’approssimazione con la qua-
le si affronta la Sanità. La que-
stione da porre è quella delle ri-
sorse per tutto il personale sani-
tario e socio sanitario, risorse in-
tegrative che la Regione Liguria 
deve mettere a disposizione per 
tutto il personale dedicato all’ur-
genza, trovandole qualora non 
le avesse». Già il Pd, con il capo-
gruppo Luca Garibaldi, ha solle-
vato  la  questione,  chiedendo  
che il bonus, con una politica di 
incentivi che può anche essere 
appoggiata, venga corrisposto a 
tutta la prima linea della medici-
na  d’urgenza,  compresi  infer-
mieri e operatori del 118. «La ca-
renza di medici e infermieri si ri-
percuote sul servizio e contribui-
sce a generare le aggressioni nei 
confronti  degli  addetti,  quelle  
che da anni denunciamo insie-
me alla categoria — dice Pittalu-
ga — ad avere la peggio, sono i la-
voratori  e  l’organizzazione del  
lavoro che sconta code infinite, 
soprattutto nei fine settimana. E 
la soluzione non è quella delle 
cooperative,  che  fungono  da  
tampone, ma non rappresenta-
no una soluzione strutturale». 
— michela bompani

Contatti in corso 
tra il Comune 

e i Francescani
che hanno lasciato

il convento

kAl San Martino

Il santuario di nostra signora del monte

Tursi pensa a impianti sportivi
per far rivivere il bosco dei Frati

i L’assessore

Pietro Piciocchi, i fondi del 
Pnrr serviranno a 
ristrutturare diversi edifici 
scolastici

Nell’edificio, asilo, 
primaria e media 

dell’istituto 
comprensivo San 

Francesco da Paola

L’incanto

Il piazzale 
davanti al 
Santuario con 
vista strepitosa 
sulla città, da un 
mese il 
convento non è 
più abitato

La sanità

Pronto soccorso
le richieste

dei sindacati
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